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过年福利都发了些啥？17.8%的受访业主
选了“其他”选项，具体包括游泳券、春联、福字、
苹果、腊八粥、生日蛋糕、福袋、姜茶、杯子、口
罩、门把手护套、免费洗车洗地毯、三八节鲜花、
端午节挂件、立夏蛋、物业费代金券、笔记本
等。这些礼物虽然价值不高，却相当接地气。
所谓“礼轻情意重”，走的是暖心路线。

家住慈溪市恒元新境小区的胡先生收到的
是一只苹果、一碗腊八粥。“虽然这个福利不能
跟人家发现金的小区比，但收到礼物的那一刻，
心里感觉还是暖暖的。”胡先生说。

除去“其他”，收到食用油、大米的业主最
多，有6.63%的受访业主收到了食用油，6.08%
的受访业主收到了大米。还有业主收到了蔬
菜、停车券、洗车券、代收快递、代充电卡、代充
水卡、代充燃气费以及照看空房等福利。

家住镇海区公园世家的诸先生收到的礼物
是一袋大米。“一袋5公斤大米，够我们家吃上
一个月了，挺实用。”诸先生说。

晒晒“别人家的业委会”

三成多受访业主
收到过年福利

米、油、水果、超市卡甚至是现金……
近年来，小区业委会给业主发放过年福利
已不是稀奇事了。眼下正是小区业委会
发福利的高峰期，在宁波，有多少业主收
到了这份新春礼物？对此，甬上社区研究
院做了一份调查。

本次调查共收回有效问卷543份，范
围涵盖9个区县（市），样本数量依次为鄞
州区（40.33%）、海曙区（14.36%）、北仑
区（13.81%）、江北区、镇海区、慈溪市、
奉化区、宁海县、象山县。

受访者的年龄构成为：36-45 岁最
多，占比48.62%；其次是26-35岁，占比
23.76% ；46- 55 岁 的 受 访 者 占 比
16.02%。

调查数据显示，有 32.6%的受访业
主表示收到了业委会发的福利。

小区业委会发福利
谁说了算？

米、油、水果、超市卡、现金
……业主收到的小区福利，钱从
哪里来？

据宁波市海曙区三江红社
区治理服务中心、宁波市江北区
群英社区治理服务中心负责人
严向红介绍，这些福利是业委会
将小区的公共收益部分作为福
利发放给业主。这些公共收益
主要来自小区公共机动车停车
场或公共机动车停车位停车收
费产生的公共收益；利用小区共
有部分（包括经营用房）获取的
广告、租赁等收益等，或是利用
全体业主所有的会所及相关设
施设备经营所产生的公共收益，
如利用棋牌室，健身房，网球场，
游泳池等经营所获得的收益等。

小区的公共收益，能不能作
为福利发放？谁说了算？严向
红介绍，这要看小区议事规则有
没有授权业委会管理并对公共
收益使用作分配，包括使用的权
限范围，超出范围，或者没有授
权，需要经过业主大会表决。

不过，严向红表示，用公共
收益发福利，要因地制宜。“有些
小区条件较好，公共收益比较富
裕，大部分转入维修金以外，为
了鼓励小区业主关心小区事务、
积极参与小区各项活动，适当发
放一些福利有助于各项活动的
开展，是有益的尝试。”

“但宁波也有一些小区在议
事规则里就明确约定公共收益
不得用于发放福利，这主要出于
长远考虑。随着小区交付使用
年限的增加，需要维修的地方越
来越多，维修费用会越来越高。
发放福利简单，但筹措资金却举
步维艰。一些公共收益少的小
区，费用要精打细算，切不能盲
目发福利。”

记者 贺艳 薛曹盛 文/摄

就在这个月初，《人手一个大红包！长沙一
业主排队领现金，共计40万》的新闻在网络上
迅速传播，这种实打实的福利，让人好生羡慕。
其实，这种“别人家的小区”，阿拉宁波也有。

在本次调查中，有3.87%的受访业主表示
收到了业委会发的现金。到底发放了多少？调
查数据显示：收到金额为1-100元的业主占比
28.57%；收到金额为101-200元的占42.86%，
占 比 最 高 ；收 到 金 额 为 201- 300 元 的 占
14.29%；收到金额为501-600元的占14.29%。

“我们打算给江北人才公寓小区的业主发
现金红包，每户600元，另外还有大米和食用
油，目前正在走程序。”宁波汇鸿物业服务有限
公司总经理王先生说，这个小区业主入住已有7
年时间，他们物业公司接手已经3年了，和业主
相处融洽。他们和业委会商量，想趁着春节给
业主送上一份大礼。“考虑到众口难调，不知道
买什么礼物合适，索性就发红包了，业主群里都
乐坏了。”

江北区世茂天慧小区也准备给业主发600
元现金红包。据了解，该小区业主已经入住五
六年了，有1700多户业主，红包将在年后发放。

这两天，在鄞州雅苑花园小区，一份公告引
起了很多人的关注。“小区交付3年有余，累计
结余公共收益179万元……拟进行首次公共收
益分配，每户发放300-500元，征询业主意见，
由全体业主决定。”

该小区业委会工作人员告诉记者：“公共收
益主要来自于经营用房出租租金、广告费、地面
车位停车费等。小区建成3年多，近年来没有重
大维修改造费用支出。我们周边有些小区都在
发现金，我们就有这样的考虑，但我们还要上门
让业主投票。最后是否发放现金福利，由小区业
主说了算。”

新的一年，您希望能收到什么福利？业主的心愿多
种多样，呼声最高的还是发现金；其次是希望能收到食
用油、大米、水果、停车券、洗车券、家政服务、垃圾袋、小
炖锅、保温杯、超市卡、盆栽、生日蛋糕、新年日历等礼
物。

很多业主认为，福利要么讲究实用性，要么打暖心
牌。

“今年我们小区发放的是扶贫产品，延边大米和食
用油，都是常用生活物品，而且还能扶贫，一举两
得。”家住鄞州长丰社区澜悦花园小区的陈先生说，
小区业委会成立两年来，已经连续两年发放扶贫产品
作为过年福利。小区有1200多名业主，按照每户150
元的标准，这次发福利花了20万元左右。“去年，我们小
区公共收益有60万-70万元，拿出一部分作为福利发
放，大家都觉得挺满意。”

还有的业主希望把小区公共收入用来美化环境和
维护公共设施中，比如补种树木、管理乱停车问题等，提
升小区服务品质。除了物质福利，还有业主希望小区能
提供精神层面的服务，比如多组织小区活动，促进邻里
关系，提供精神疏导。

三成多受访业主收到了福利

江北一小区给每户发600元

业主最希望收到现金红包
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▲鄞州长
丰社区澜悦花
园业委会为业
主发福利。

鄞州区一位小区业主收到的过年福利。


